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// EDITORIAL

Palavra do Presidente
Em fevereiro, assumimos um novo biênio 
com novos desafios e projetos. No entanto, 
os assuntos que ainda pautam as nossas 
discussões, inevitavelmente, é a pandemia 
da covid-19. No Legislativo goiano, todos os 
41 deputados não têm medido esforços para 
aprovar matérias que respaldem o Governo 
estadual no enfrentamento dessa terrível 
doença. Desde que a crise estourou no 
País, a Alego tem sido parceira do Executivo 
estadual e de órgãos autônomos para buscar 
soluções que minimizem os impactos desse 
inimigo invisível. O objetivo comum é assistir 
da melhor forma possível a todos os goianos. 
O momento é de ação coletiva e união para 
cessar o sofrimento de tantas famílias de 
nosso estado e, essencialmente, salvar vidas.

Na Alego, continuamos defendendo e 
cumprindo as orientações sanitárias capazes 
de conter a disseminação do novo coronavírus, 
fazendo nossa parte por meio do isolamento 
social e do trabalho remoto. Não dava para acreditar que um ano depois 
estaríamos vivendo os piores capítulos dessa história. Felizmente, o que 
diferencia esse crítico período do ano passado é que já temos, de forma 
concreta, a única maneira de salvar vidas e retomar a economia, que é a 
vacina. Somente a imunização em massa será capaz de sanar todos os 
problemas que temos enfrentado, e apesar desse processo ainda estar muito 
lento e restrito ao governo federal, o nosso Parlamento está totalmente 
aberto a colaborar assim que for possível uma atuação a nível estadual. 

Logo que essa fase mais drástica for amenizada, projetaremos um grande 
apoio à economia goiana através do Gera Goiás, uma política pública que 
visa promover a união entre o setor público, privado e sociedade civil, em 
prol da geração de emprego e renda em nosso estado. A Alego irá agir 
como uma ponte, levando projetos e investimentos aos municípios goianos, 
observando as peculiaridades de cada região. 

Para esse ano, outro grande objetivo que temos é a entrega da nova sede 
da Alego e o início da mudança para o novo prédio. Saber que conseguimos 
executar a obra sem paralisações, respeitando o cronograma, mesmo diante 
de um ano atípico e desafiador como foi 2020, nos dá esperança de que 
dias melhores virão e que, com determinação e responsabilidade, vamos 
vencendo as dificuldades e nos fortalecendo para encarar as novas etapas. 
Assim é na vida, assim é na Alego. Desejo que tudo isso passe logo. Cuide-se 
e cuide dos seus. 

Boa leitura!

Lissauer Vieira 

Lissauer Vieira é presidente da 
Assembleia Legislativa de Goiás e 
do Colegiado de Presidentes das 
Casas Legislativas do País.

Foto: Ruber Couto
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A segunda metade da 19ª Legislatura deve ser marcada ainda pelos desafios da 
crise pandêmica provocada pela covid-19. Ainda assim, o planejamento prevê a 
continuidade da parceria entre os Poderes, das ações de combate à covid-19, de 
retomada da economia e avanços para a sociedade. 

Diante de um cenário tão incerto, traçar diretrizes para o futuro não é tarefa fácil e 
requer muito mais que em tempos de “normalidade”. Mesmo nesse contexto de 
dúvidas, a Assembleia Legislativa de Goiás (Alego) se prepara para o biênio que encerra 
a atual Legislatura também com algumas certezas. As metas estabelecidas para 2021 e 
2022 na Casa incluem: o combate aos efeitos da pandemia, tanto no aspecto sanitário 
como na contribuição para a recuperação da economia; a entrega da obra e o início 
da transferência para a nova sede; a consolidação da independência do Legislativo e 
do respeito aos outros Poderes e ações para o fortalecimento do Legislativo.

// NOVO BIÊNIO

Desafios da atual gestão
Por Nívia Ramos

Fotos: Ruber Couto
Eleição da Mesa Diretora do Biênio 2021/2022.
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Lissauer Vieira 
Presidente da Alego

“A nossa maior 
dificuldade para o 

planejamento é essa 
crise sanitária, que 
tem limitado muito 
as nossas ações. No 

entanto, estamos 
empenhados em buscar 
alternativas para que o 

nosso trabalho continue 
apresentando resultados 

positivos e concretos 
para os 7,2 milhões de 

goianos. Esse é o nosso 
compromisso.

Diálogo

Segundo o presidente da Alego, deputado Lissauer Vieira 
(PSB), a atuação será de continuidade do que já vinha sendo 
feito, especialmente no relacionamento com o Executivo 
e com o Judiciário. “Assim como na gestão anterior, nós 
continuaremos priorizando o diálogo, a transparência e a 
independência entre os Poderes. A Casa do povo goiano 
é a Casa do diálogo e do equilíbrio. Aqui devemos agir 
com foco na construção de consensos e na garantia da 
governabilidade”, afirmou. 

Enfrentamento da pandemia 

Com relação ao enfrentamento do novo coronavírus, 
Lissauer lembrou que desde o início da pandemia, no ano 
passado, a atuação da Mesa Diretora e dos deputados, 
foi f irme e ágil, com várias ações que auxiliaram no 
combate e na mitigação dos efeitos da crise. “Fomos a 
primeira Assembleia Legislativa do País a implementar as 
sessões remotas, o que nos permitiu aprovar as principais 
matérias relacionadas ao assunto, como a criação dos 
hospitais de campanha em todas as regiões de Goiás e o 
repasse de verbas e doações para a Saúde”, disse. A Alego 
ainda repassou R$ 10 milhões ao Tesouro estadual, que 
foram destinados ao Fundo de Combate à Propagação 
do Coronavírus, instituído pelo Governo em parceria com 
a Organização das Voluntárias de Goiás. Além disso, no 
âmbito interno do Parlamento, também foram tomadas 
medidas de promoção da segurança dos servidores, como 
a restrição no número de parlamentares e assessores no 
plenário durante a realização das sessões híbridas, a redução 
no horário de funcionamento da Casa e a limitação na 
quantidade de colaboradores nos gabinetes. Para o biênio 
21/22, essas medidas serão mantidas, pelo menos até que 
haja redução no número de casos. Projetos com foco no 
combate à pandemia continuarão a ter prioridade. “Reafirmo 
que o Poder Legislativo continuará empenhado em deliberar 
medidas que atenuem essa crise” afirmou Lissauer.

Sessões plenárias e das comissões podem ser 
acompanhadas pela TV Alego, Portal da Casa e Youtube. 

5REVISTA ALEGO - 
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// 2021-2022

Conheça a nova Mesa Diretora
Por Nívia Ramos

Presidência: Lissauer Vieira (PSB)

Representante do Sudoeste goiano, Lissauer Vieira defende a bandeira do agronegócio. 
Sua trajetória política teve início na coordenação de campanhas políticas. Foi secretário 
de Comunicação de Rio Verde e eleito deputado estadual, pela primeira vez, em 2014. 
Foi eleito, em 2019, presidente do Poder Legislativo e, em 2021, reempossado no cargo.

Vejo que esse próximo biênio será de superação e de bastante trabalho. Com muito diálogo, 
continuaremos atuando para aprovar projetos que minimizem o impacto da pandemia na 
vida da nossa população e que também contribuam para a geração de emprego e renda. 
Esses serão, sem dúvidas, um dos nossos principais desafios.” 

Lissauer Vieira

A nova Mesa Diretora, que vai conduzir os trabalhos na 
Assembleia Legislativa de Goiás no biênio 2021/2022, é 
marcada pela representatividade, característica que vai 
garantir o bom andamento das demandas legislativas. 

A posse da nova Mesa Diretora foi realizada no dia 1º de 
fevereiro, em sessão solene, com a participação dos chefes 
do Executivo, do Judiciário e do Ministério Público, entre 
outras autoridades. Mais que uma mera formalidade, a 
solenidade foi um momento de reafirmação do processo 
democrático e de demonstração da unidade do Legislativo, 
em busca de soluções para a superação da crise sanitária e 
econômica causada pela pandemia de covid-19. Também 
foi uma oportunidade de reiterar o respeito e a harmonia 
entre os Poderes, com vistas ao mesmo objetivo, conforme 
destacou o governador Ronaldo Caiado (DEM), em discurso 
durante a sessão solene. 

“O deputado Lissauer Vieira, juntamente com os 
integrantes do corpo diretivo da Assembleia, mostrou 
a sua capacidade em atender as demandas do estado,  

em meio a uma crise fiscal dentro da pandemia de 
covid-19. Eles souberam fazer com que a legislação 
atendesse a situações emergenciais, com o objetivo de 
buscar equilíbrio fiscal e, ao mesmo tempo, salvar vidas. 
Todo o trabalho obteve êxito porque existe harmonia e 
participação conjunta entre os Poderes”, ressaltou Caiado.

Composição da Mesa 

Seis partidos foram contemplados na composição da 
nova Mesa Diretora. Segundo o Presidente da Alego, 
reeleito por unanimidade para o segundo mandato, o 
processo de composição foi realizado de forma harmônica, 
democrática e transparente. Lissauer Vieira acredita que 
os integrantes da Mesa contemplam a competência e a 
representatividade necessárias para trabalhar em prol 
dos anseios da população goiana, “representando aquilo 
que é a Casa do Povo e contribuindo cada vez mais para 
o fortalecimento do Poder Legislativo”. 

Confira quem são os integrantes da nova Mesa Diretora: 

“
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1ª Vice-Presidência: Henrique Arantes (MDB)

Eleito pelo PTB, posteriormente filiou-se ao MDB. Antes 
de se eleger deputado estadual pela primeira vez, em 
2010, Henrique Arantes foi vereador por Goiânia. Está no 
terceiro mandato na Alego. Entre 2011 e 2013, licenciou-se 
das atividades parlamentares para exercer outras funções, 
como a de secretário de Estado de Cidadania e Trabalho. 

2ª Vice-Presidência: Cairo Salim (Pros)

Começou a sua trajetória política aos 16 anos, quando se 
filiou ao MDB. Atuou em entidades como a Associação de 
Jovens Empresários e Empreendedores (Acieg-Jovem). 
Como suplente, assumiu vaga na Câmara Municipal de 
Goiânia, em 2016, e, no pleito de 2018, conquistou votos 
suficientes para legislar pelo estado. 

1ª Secretaria: Álvaro Guimarães (DEM)

Entre eleições e suplências, o decano inicia seu sétimo 
mandato como deputado estadual. Antes, já havia atuado 
como vereador em sua cidade natal, Itumbiara. Além de 
legislador, ele assumiu também cargos do Executivo 
durante sua trajetória política. É bacharel em Direito, 
agropecuarista e empresário.

3ª Vice-Presidência: Major Araújo (PSL)

O policial militar da reserva tem cadeira na Assembleia 
Legislativa de Goiás desde 2010, quando foi eleito 
deputado estadual pela primeira vez. Antes, ele atuou 
como vereador de Goiânia por três meses, já que era o 
primeiro suplente de seu antigo partido, o PRB. 

2ª Secretaria: Júlio Pina (PRTB)

O maranhense é filiado a seu partido há mais de dez 
anos, atualmente atuando como vice-presidente 
estadual da sigla. Ganhou notoriedade em Senador 
Canedo ao trabalhar como conselheiro tutelar e, mais 
tarde, como secretário municipal de Saúde. 

3ª Secretaria: Tião Caroço (Sem partido)

Atualmente, exerce o terceiro mandato. No ano de 2000, 
assumiu a Prefeitura de Formosa, sendo reeleito em 
2004. Antes de terminar o mandato, assumiu cargo de 
conselheiro no Tribunal de Contas dos Municípios (TCM), 
onde permaneceu até 2018. 

4ª Secretaria: Iso Moreira (DEM) 

O agropecuarista e empresário nasceu em Mambaí, no 
nordeste goiano. Iniciou a carreira política em 1992, quando 
foi eleito prefeito de Simolândia, também no nordeste do 
estado. Em 1998, candidatou-se pela primeira vez a deputado 
estadual, assumindo cadeira em 2001, como suplente.  
Em 2019, ele iniciou seu sexto mandato parlamentar.

Nessa nova etapa no Poder Legislativo, buscaremos 
construir projetos de prospecção que contribuirão com a 
retomada da economia em Goiás. Acredito que, para esse 
novo período desafiador, será importante superarmos 
a pandemia de covid-19, com um olhar mais atento às 
necessidades sanitárias em todos os municípios goianos. 
Como representantes do povo, tenho a confiança de que 
seremos exemplo de compromisso no enfrentamento 
da pandemia.”  

O maior desafio é a retomada, com força total, dos 
trabalhos legislativos continuando com o ritmo 
acelerado. Além disso, contribuir com a retomada da 
economia. Temos também que estar atentos aos gastos 
com a saúde, porque não sabemos quando a pandemia 
vai acabar. Devemos, ainda, colocar em votação os 
projetos mais relevantes para a população, devolvendo 
o que a sociedade investe na Casa.” 

Reafirmo o compromisso de continuar trabalhando, 
incansavelmente, em favor do nosso estado, levando 
recursos para a saúde, educação e infraestrutura, e 
honrando cada voto adquirido, com honestidade 
e afinco, como sempre fiz em toda minha trajetória 
pública”. 

Como membro da Mesa Diretora, pretendo manter a 
forma de atuação que tenho adotado ao longo dessa 
Legislatura: continuar defendendo o servidor público, 
os militares do Estado e a sociedade de forma geral. 
Farei de tudo para respaldar as ações da Presidência, 
sobretudo, no sentido de melhorar a transparência e 
avançar na independência que o Legislativo estadual 
tem experimentado ao longo da gestão do nobre 
presidente Lissauer Vieira.

“Em termos de gestão, o ritmo vai ser o mesmo, porque 
a Assembleia, principalmente nos últimos 2 anos, está 
trabalhando pela transparência e pela harmonia entre 
os Poderes. O grande desafio será superar a covid-19. 
E a Assembleia vem dando uma grande contribuição. 
Aprovamos, por unanimidade, diversos projetos de 
enfrentamento da pandemia. Tanto situação, quanto 
oposição compreenderam que a vida dos goianos é 
mais importante. Esse é o caminho”

Vamos envidar nossos esforços, neste novo biênio, 
para a superação desta crise gerada pela pandemia 
do novo coronavírus, em defesa das vidas dos goianos 
e goianas, em prol da recuperação econômica com 
justiça social. Nosso trabalho se desenvolve sob a égide 
do desenvolvimento de Goiás, com respeito aos recursos 
públicos e aos anseios de nossa gente”. 

Estou feliz com a indicação e atribuo esta conquista à 
minha atuação parlamentar em defesa dos interesses 
de Goiás e dos goianos. Tanto o cargo de diretoria 
quanto o mandato estão a serviço da população e 
dos municípios e, se não for assim, não tem sentido o 
exercício da política”

Henrique Arantes

Cairo Salim

Álvaro Guimarães

Major Araújo

Júlio Pina

Tião Caroço

Iso Moreira

“

“

“

“

“

“

“
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// ENSINO

Fruto do plano de contingenciamento adotado no 
ano passado para minimizar os efeitos provocados 
pela pandemia de covid-19 e de outras medidas 
de otimização do uso de recursos, a Assembleia 
Legislativa de Goiás (Alego) economizou R$ 
25 milhões durante o primeiro biênio da 19ª 
Legislatura (2019-2020). O montante é resultado 
do compromisso dos 41 deputados estaduais, das 
ações de contenção de despesas implantadas pelo 
Parlamento goiano após acordo estabelecido com 
os demais Poderes e demais iniciativas de redução 
de custos determinadas pela Mesa Diretora.

De acordo com o presidente da Casa de Leis, 
Lissauer Vieira, o valor corresponde ao percentual 
de corte de 20% do custeio da estrutura da Alego, 
que gerou uma economia de R$ 15 milhões em 
2020, e de mais R$ 10 milhões economizados 
em 2019 e devolvidos ao Executivo para auxiliar 
nas ações de enfrentamento da pandemia no 
estado, totalizando, dessa forma, ao final do mês 
de dezembro do ano passado, R$ 25.169.000,47.  
“Sem dúvidas, um resultado altamente positivo 
para o Parlamento goiano”, avalia Lissauer. 

// RESPONSABILIDADE

Alego economiza R$ 25 milhões 
Por Leandro de Castro

Foto: Maykon Cardoso8REVISTA ALEGO - 
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2021-2022

A responsabilidade com os recursos públicos 
continuará sendo uma das prioridades da gestão. 
“Infelizmente, estamos passando por um momento 
desafiador, que surpreendeu a todos e que exige 
cautela, equilíbrio e atitudes rápidas. A nossa maior 
dificuldade para o planejamento é essa crise sanitária, 
que tem limitado muito as nossas ações. No entanto, 
estamos empenhados em buscar alternativas 
para que o nosso trabalho continue apresentando 
resultados positivos e concretos para os 7,2 milhões 
de goianos. Esse é o nosso compromisso”, finalizou o 
presidente da Alego.

Plano de contingenciamento 

Suspensão de novas obras e reformas no 
prédio atual da Assembleia Legislativa;

Racionalização do consumo de água, energia 
elétrica, serviços de telefonia (fixa e móvel) e 
serviços de postagem;

Redução ou suspensão de reajustes;

Suspensão pontual de diárias a deputados 
e servidores;

Proibição de pagamento de horas/aulas 
para professor, instrutor, palestrante ou 
conferencistas em cursos oferecidos pela 
Escola do Legislativo;

Revisão dos contratos firmados pela Casa, 
buscando a redução linear com o contratado.

9REVISTA ALEGO - 
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// ENSINO

Na busca por soluções aos problemas sociais 
e econômicos que foram agravados pela 
pandemia de covid-19, a presidência da Alego 
apresentou ao Parlamento goiano o programa 
Gera Goiás. A iniciativa tem como objetivo 
fomentar o desenvolvimento econômico e social 
dos municípios goianos. O projeto de lei para 
implementação do Programa no Estado é de 
autoria do presidente da Casa de Leis, deputado 
Lissauer Vieira (PSB).

Execução do programa

Após ser aprovado pelo Plenário da Casa e 
sancionado pelo governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (DEM), o projeto deve ser executado pelo 
Legislativo goiano, por meio de comissão específica, 
com a promoção de audiências públicas e reuniões 
regionais a fim de mapear os gargalos e as políticas 
públicas necessárias para cada município que será 
visitado pela equipe organizadora do programa. 

Inicialmente, o programa deve atuar em três 
f rentes: agronegócio, confecção e turismo.  
O objetivo é, segundo a Presidência e a Diretoria 
de Comunicação da Casa, gerar emprego e renda.  

// EMPREGO E RENDA

Gera Goiás: programa da Alego de 
fortalecimento da economia
Por Bárbara Lauria

André Furquim 
Diretor de Comunicação da Alego

“A Alego tem a possibilidade 
de atuar como articuladora 

e auxiliar os municípios 
goianos a buscarem 

soluções para superar a 
crise econômica, por meio 

do apoio institucional para a 
promoção de investimentos 

na economia regional”

Reunião de apresentação do projeto na 
Secretaria de Indústria e Comércio (SIC).

Foto: Ruber Couto
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embrionária da iniciativa, com a apresentação do 
Gera Goiás aos vereadores e ao secretariado, com a 
identificação de algumas demandas do município 
de Itaberaí. “Tivemos uma boa receptividade de todos 
e identificamos algumas demandas do município de 
Itaberaí”, aponta o assessor da Presidência da Casa 
de Leis, Vitor Duarte.

Segundo a também assessora da presidência, Josie 
Marçal, o objetivo é mobilizar as lideranças para ouvir 
e organizar as demandas, conforme prioridades. 
“O Poder Legislativo vai fazer essa ponte entre o 
Executivo e os cidadãos goianos”, completa.

A previsão é que a comissão executora do projeto 
visite duas cidades goianas por mês.

Campanha publicitária para o projeto Gera Goiás

“A Alego tem a possibilidade de atuar como articuladora e 
auxiliar os municípios goianos a buscarem soluções para 
superar a crise econômica, por meio do apoio institucional 
para a promoção de investimentos na economia regional”, 
explica o diretor de Comunicação, André Furquim. 

A equipe executora do Programa também irá disponibilizar 
servidores para auxiliar na execução das ações necessárias.  
E ainda colaborar com as produções gráficas e, ou, 
audiovisuais para divulgação das ações e prestação de contas 
dos resultados após a aprovação e implantação do programa. 

Primeira experiência

Em fevereiro, uma equipe da Alego esteve no município 
de Itaberaí, a 100 km da Capital, para realizar a experiência 

Comissão executora

Presidente da Alego, Lissauer Vieira (PSB) 
Diretor de Comunicação, André Furquim 
Assessor da Presidência, Vitor Duarte 
Assessora da Presidência, Josie Marçal 
Diretor de Planejamento Estratégico, André Ariza, 
e de Assuntos Institucionais, Simeyzon Silveira.

Parcerias feitas

Crea – GO  
Goiás Turismo  
Governo de Goiás  
Governo Federal 

Incra  
Mega Moda  
Sebrae  
Senar 
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// ENSINO

A pandemia de covid-19 e a necessidade de adotar o isolamento social para evitar aglomerações 
e a consequente disseminação do novo coronavírus trouxeram mudanças na realização do 
programa Alego Ativa. Mas nem por isso as atividades pararam. O programa buscou alternativas 
para se adaptar e lidar, da melhor maneira possível, com os desafios impostos pela pandemia. 
Exemplo disso é o fato de o programa, desde o segundo semestre de 2020, oferecer à população 
acesso aos cursos online, que antes eram ministrados presencialmente nos munícipios goianos. 

O diretor Institucional da Assembleia Legislativa de Goiás (Alego), Simeyzon Silveira, destacou 
que, mesmo com a crise sanitária, o programa Alego Ativa não deixou a população desamparada. 
“Temos feito o máximo possível, e continuaremos assim em 2021. A pandemia trouxe algumas 
limitações, mas, ainda assim, o Alego Ativa, que é um programa muito importante para a Casa 
Legislativa e também para os municípios goianos, tem cumprido papel fundamental neste 
momento, ofertando cursos de qualificação profissional na modalidade virtual”, frisou.  

// VIRTUAL

Programa Alego Ativa continua 
atividades em 2021
Por Bárbara Lauria

12REVISTA ALEGO - 
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públicas e privadas. Mas eles foram suspensos até que 
seja possível a retomada”, explicou. 

A previsão é que as atividades que foram suspensas sejam 
retomadas no segundo semestre desse ano. “Estamos 
deixando tudo pronto e preparado para, assim que for 
possível, voltarmos a oferecer os serviços e atendimentos 
à população, na modalidade presencial”, pontuou. 

Por enquanto, foi feito um ajuste com os parceiros e a 
plataforma virtual do Alego Ativa está sendo aprimorada 
e recebendo ajustes para atender os usuários com mais 
eficácia. Em breve, as inscrições para os cursos que 
serão ofertados no primeiro semestre também estarão 
disponíveis no site: https://portal-legado.al.go.leg.br/
intercâmaras ou pelo telefone (62) 3221-3416.

Integração com comunidade 

Simeyzon conta também que a expectativa era de 
retomar as outras atividades do Alego Ativa já em maio 
deste ano, o que, no entanto, não será possível, devido 
ao agravamento da pandemia. “Além da qualificação 
profissional, o Alego Ativa também é responsável por 
promover a integração entre os Poderes, lideranças 
e comunidades, por meio de projetos educativos, 
técnicos e científ icos, que incluíam seminários, 
palestras, cursos e debates. Outro grande diferencial 
desse programa é a promoção de atendimentos em 
áreas essenciais como saúde, jurídica, qualificação, 
cultura, emissão de documentos, entretenimento, 
dentre outros, que ocorrem com diversas instituições 

Foto: Carlos Costa

Foto: Valdir Araújo

Para realizar o programa Alego Ativa, o Legislativo 
goiano conta, atualmente, com a participação de 28 
instituições públicas e privadas. Entre elas:

Defensoria Pública (DPE)

Sistema S [Federação das Indústrias do Estado de 
Goiás (Fieg)]

Serviço Social da Indústria (Sesi) 

Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial (Senai) 

Instituto Euvaldo Lodi (IEL)

Tribunal de Contas dos Municípios (TCM)

Federação do Comércio do Estado de Goiás 
(Fecomércio)

Serviço Social do Comércio (Sesc) 

Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial (Senac)

Secretaria de Indústria, Comércio e Serviços (SIC) 
[programa Goiás Empreendedor]

Simeyzon Silveira 
Diretor de Assuntos Institucionais da Alego

“A pandemia trouxe algumas 
limitações, mas, ainda assim, o 
Alego Ativa, que é um programa 
muito importante para a Casa 
Legislativa e também para 
os municípios goianos, tem 
cumprido papel fundamental 
neste momento, ofertando cursos 
de qualificação profissional na 
modalidade virtual
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Situado a 600 km de Goiânia, mais precisamente 
nos municípios de Guarani e São Domingos, 
região Nordeste do estado, o Parque Estadual 
de Terra Ronca é um patrimônio natural com 
imenso potencial turístico. Cavernas formadas 
há milhões de anos, cânions e cachoeiras são as 
grandes atrações do parque, que ganhou esse 
nome por causa do barulho que as águas fazem ao 
percorrerem seu trajeto pelo interior das cavernas. 

O parque foi criado por lei estadual em 1989 e 
possui cerca de 57 mil hectares, onde os visitantes 
podem desfrutar de diversas atividades voltadas 
ao turismo de aventura. Além das trilhas e das 
visitas guiadas às cavernas, os mais corajosos 
também encontram espaço para prática de rapel, 
boia cross, caiaque, trekking, flutuação e pernoite 
em cavernas. 

Guia na região há 24 anos e proprietário de 
uma agência de turismo local, o goianiense 
Marcelo Peregrino conta que ficou encantado 

// TURISMO

O ronco das águas nas entranhas da terra
No Nordeste goiano, o Parque Estadual de Terra Ronca é um 
dos principais destinos brasileiros para o turismo de aventura.

Por Fran Rodrigues

ao conhecer as belezas de Terra Ronca. “Meu 
interesse pelas cavernas surgiu quando, em São 
Domingos, aconteceu a Expedição Goiás 94. Ela 
foi realizada por franceses e brasileiros, e tinha 
como objetivo mapear as grandes cavernas que 
ali se encontravam”, relembra Marcelo. Em 1994, 
Peregrino fez um curso de espeleologia, que é 
a ciência que estuda a constituição de grutas e 
cavernas naturais e, no ano seguinte, participou 
da primeira formação para condutores de 
turismo em Terra Ronca. 

Exímio conhecedor da biodiversidade das 
cavernas e da geografia local, Marcelo sugere 
que os turistas façam, no mínimo, quatro dias 
de passeio pelo Parque. “Nesse tempo, dá para 
fazer o roteiro básico com as cinco cavernas que 
estão abertas à visitação, que são Angélica, Terra 
Ronca I e II, São Bernardo e São Mateus, além de 
incluir atividades secundárias como cachoeiras, 
rapel e boia cross. A melhor época é durante a 
estiagem, de abril a novembro”, alerta o guia. 

14REVISTA ALEGO - 
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Experiência subterrânea

Estive em Terra Ronca em fevereiro de 2021. 
As chuvas me impediram de conhecer todo o 
roteiro, infelizmente. Em dois dias de passeio, 
entretanto, já foi possível entender porque essas 
cavernas despertam tanta fascinação em turistas 
e pesquisadores.

Na Caverna da Angélica, por exemplo, a ação da 
água ao longo dos anos formou áreas amplas, que 
fazem com que ela se assemelhe a um grande 
castelo. Com extensão total de 14 km, a caverna 
conta, por exemplo, com o Salão Dourado, o Salão 
dos Espelhos e o Salão das Cortinas, que tiram o 
fôlego pela imensidão. 

A parte mais interessante do passeio é a que 
os guias chamam de “apagão”, quando todos 
se sentam no chão, desligam as lanternas e, no 
absoluto breu e silêncio, são convidados a ouvir 
os sons da natureza. As gotas caindo aqui e acolá, 
junto aos ecos da caverna, formam uma música 
harmoniosa, que ajuda a explicar que toda 
aquela estrutura foi construída pela sabedoria e 
paciência da natureza. 

Depois de alguns minutos, ainda no silêncio, 
aquele escuro denso é cortado por uma dança 
de luzes, na qual os guias destacam, uma a uma, 
as principais formações rochosas. A pausa poderia 
ser apenas um momento de descanso, que 
antecede o percurso para sair da caverna, mas, 
a quem se permite, torna-se uma experiência 
profunda de reflexão e conexão com a natureza. 

Já na Caverna Terra Ronca I, a exuberância fica por 
conta da entrada, com seus 96 metros de altura 
e 120 metros de largura. Depois de passar pelos 
salões, o ponto alto é atravessar o Rio da Lapa, com 
a água pela cintura, para sair da caverna. Já do lado 

de fora, fizemos uma trilha de cerca de 2 km, onde 
é possível ver de perto as cores e formas do Cerrado 
e ainda se surpreender com a vista do mirante. 

Na opinião do guia Marcelo Peregrino, as duas 
cavernas que conheci, e que já me encantaram, 
não estão entre as melhores. “A minha preferida 
é a Caverna São Vicente I, pois em seu interior 
existem diversas cachoeiras. As mais belas são a 
caverna Bezerra e a São Mateus”, elenca. Diante 
dessa fala e de todas as vivências positivas nessa 
viagem, só me resta definir uma nova data para 
conhecer um pouco mais desse destino mágico. 

Pandemia

O secretário municipal de Meio Ambiente 
e Turismo, Darismar Francisco dos Reis, 
explica que a pandemia reduziu em cerca 
de 50% a quantidade de visitantes e que, 
em feriados, atualmente a região recebe 
cerca de 2 mil turistas. “Como prevenção 
à covid-19, cada guia atualmente só pode 
levar grupos de no máximo quatro pessoas. 
Além de conduzir os turistas em segurança, 
os guias são treinados para explicar as 
formações rochosas, como estalactites e 
estalagmites”, explica o secretário. 
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A Diretoria de Planejamento da Assembleia 
Legislativa de Goiás (Alego) tem buscado 
reinventar os projetos da Casa, com destaque para 
os de cunho social, para que a aproximação entre 
Legislativo e cidadão continue firme, mesmo com 
medidas restritivas de aproximação social.  

É o que explica o diretor de Planejamento 
da Alego, André Ariza. Ainda está tudo muito 
incerto em relação ao calendário. Mas os projetos 
continuam para que a Casa alcance cada vez 
mais a população”, disse. 

Corrida da Solidariedade 

Mesmo com a pandemia do novo coronavírus, 
os deputados estaduais, as diretorias, as 
secretarias, outros departamentos do Legislativo 
goiano,  empresários e comunidade em geral 
se mobilizaram em 2020 para a competição 
“do bem” que é a Corrida da Solidariedade, 
promovida pela Casa de Leis. A intenção era 
arrecadar alimentos para serem destinados às 
instituições filantrópicas. 

Da mesma forma, informou Ariza, essa ação - 
que faz parte do projeto Viver Bem - também vai 
ocorrer durante o ano de 2021. “Assim como foi 
no ano passado, onde arrecadamos mais de 30 
toneladas de alimentos e ajudamos mais de 20 
entidades, nesse ano a ação também vai ocorrer, 
pois não há a necessidade de ser presencial. A 
campanha pode ser feita de forma virtual. A ideia 
é realizar nesse primeiro semestre uma ação e 
no segundo semestre estarmos desenvolvendo 
mais uma para ajudar a população”, salientou.  

Em andamento

A Diretoria de Planejamento também lançou, 
no ano passado, o projeto Leitura para Todos, 
que é uma parceria entre a Escola do Legislativo 
e a Associação dos Deficientes Visuais do Estado 
de Goiás (Advego). 

“É uma oportunidade para que as pessoas 
com deficiência visual possam ler por meio 
de um dispositivo de escaneamento OrCam, 
da empresa Mais Autonomia, que conta com 
tecnologia israelense”, disse André Ariza.

O aparelho permite o acesso à leitura, que pode 
ser escritos em idiomas como inglês, espanhol e 
português. O aparelho, além de livros, permite 
ao deficiente visual, por meio de retorno sonoro, 
reconhecer endereços em placas de rua, 
reconhecimento facial, e de cores.

Alimentos arrecadados na Corrida da 
Solidariedade  de 2020.

André Ariza, Diretor de 
Planejamento da Alego.

// CALENDÁRIO ANUAL

Novos projetos sociais para 2021
Por Samiha Sarhan

Fotos: Hellen Reis / Carlos Costa

Foto: Valdir Araújo



17REVISTA ALEGO - 

A Casa de Leis goiana conta com uma 
plataforma digital que busca facilitar 
o acesso do cidadão aos processos 
legislativos que estão em tramitação. 
Mas não é só isso! Os usuários também 
podem, por meio dela, manifestar seu 
posicionamento favorável ou contrário: 
trata-se do “Opine Cidadão”. 

A plataforma é muito conhecida pelo jornalista 
político Caio Santos. “Além de atuar como um 
meio de transparência, ela também aproxima o 
cidadão do Estado, já que podemos manifestar 
nossa opinião, votando nos projetos”, disse. 

Ele explicou que, como jornalista, adquiriu o 
hábito de entrar na página para estar sempre 
por dentro das principais tramitações da Casa. 
“Acesso principalmente para ver os projetos que 
estão ganhando mais destaque na sociedade ou 
na Casa, sejam temas polêmicos ou não. Toda 
semana estou entrando e isso me ajuda a melhor 
desempenhar meu trabalho como profissional da 
comunicação, além de me tornar um cidadão mais 
consciente”, sustentou.  

O Opine Cidadão foi lançado em outubro de 
2016 pela Diretoria de Tecnologia da Informação 
da Alego e, hoje, é uma das ferramentas mais 
funcionais para que o cidadão tenha participação 
direta e ativa nas políticas públicas de Goiás. 

De acordo com dados divulgados pela Diretoria 
de Tecnologia da Informação (TI) da Casa de Leis, 
no segundo semestre de 2020, o Opine Cidadão 
alcançou 377.033 visualizações. Já em 2021, de 1º de 
janeiro a 15 de fevereiro foram registradas 25.478 
visualizações na plataforma. 

Em relação aos projetos de lei, os acessos atingiram 
o número de 94.623 no segundo semestre de 
2020. No período de 1º de janeiro a 15 de fevereiro 
de 2021, já totalizaram 3.762 acessos. 

A plataforma conta, ainda, com um recurso (aba: 
“Proposições mais votadas”) que possibilita o 
acesso aos 12 projetos de lei mais votados pelo 
público e ao número de votos, a favor ou contra, 
que cada um deles recebeu. Tudo isso para que 
o cidadão consiga, de forma rápida e simples, ter 
acesso ao que ocorre no Legislativo. 

O Opine Cidadão vem ao encontro do que a 
atual gestão, presidida pelo deputado Lissauer 
Vieira (PSB), anseia oferecer para a sociedade: 
mais transparência dos atos do Legislativo e 
mecanismos que aprimorem o debate público.

Integração

O site Legisla Goiás, da Secretaria de Estado da 
Casa Civil, está integrado ao sistema do Opine 
Cidadão. Esse site faz parte do programa de 
inteligência normativa desenvolvido pela pasta 
com a intenção, assim como no Opine Cidadão, 
de dar mais transparência e tornar o acesso à 
legislação goiana mais simples. 

As duas plataformas integradas trazem mais 
agilidade e tornam a procura por leis ou decretos 
goianos mais fácil. A busca é inteligente e separa as 
legislações, por exemplo, em tipo, categoria, autor 
e índice cronológico. 

// PARTICIPAÇÃO

Opine Cidadão
Por Samiha Sarhan

opine.al.go.leg.br

legisla.casacivil.go.gov.br
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Em menos de um ano, uma grande mudança vai 
acontecer em Goiás. Sim, trata-se de uma mudança no 
sentido mais comum da palavra: uma transferência de 
casa. Longe de ser apenas uma alteração de endereço, 
a mudança para a nova sede da Alego vai significar 
modificações em diversos aspectos, com benefícios 
não só para quem vive o dia a dia das atividades, mas 
para toda a população do estado.   

Motivos para a transferência não faltam e vão muito 
além dos citados nesta reportagem, mas listamos, 
aqui, alguns dos principais benefícios gerados para 
a nossa população, com a “casa nova”. 

1. Trânsito com mais fluidez e 900 vagas 
de estacionamento 

A atual sede fica em uma das áreas mais nobres de 
Goiânia, no Setor Oeste, na divisa com o Setor Central. 

É cercada por inúmeros edifícios, escolas e igrejas, 
entre outros estabelecimentos. A alta concentração 
de atividades provoca uma grande circulação de 
veículos, estrangulando o trânsito do entorno. 
Junte a isso a realização de uma feira livre todas as 
terças e sextas-feiras nas imediações e o resultado 
não poderia ser outro: confusão no trânsito, 
congestionamentos e até pequenos acidentes.  

A nova sede, juntando os dois estacionamentos 
subterrâneos e o externo, contará com 919 vagas 
de estacionamento, para atender a demanda 
dos deputados, colaboradores e visitantes. 
Além do conforto e da segurança, com o amplo 
estacionamento, o trânsito do entorno do prédio 
não será impactado por carros parados na via 
pública ou circulando em baixíssima velocidade à 
procura de vagas.

// NOVA SEDE

Oito benefícios da casa nova da Alego
Por Nívia Ramos
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2. Abre espaço cultural no atual prédio, que é 
patrimônio histórico 

Construído em 1962 pelos arquitetos Elder Rocha Lima 
e Eurico de Godoi, o Palácio Alfredo Nasser integra o 
patrimônio histórico da capital. Mas as constantes 
reformas e adequações, como as construções de anexos, 
realizadas no prédio nos últimos anos para atender às 
necessidades dos trabalhos legislativos, ameaçam a 
preservação do estilo original.  

As alterações desconfiguram, além do projeto arquitetônico, 
o projeto elétrico, por exemplo, afetando as condições 
de segurança. Além do risco de uma sobrecarga, as 
adequações de espaço provocam também aumento no 
gasto de energia elétrica.    

Com a mudança, além do patrimônio histórico, a cultura, 
o lazer e o meio ambiente também terão um reforço em 
Goiânia, o prédio da Alego passará às mãos da Prefeitura da 
Capital. A doação do prédio está prevista na Lei nº 17.990/13. 

Segundo o secretário municipal de Cultura de Goiânia, 
Kléber Adorno, o local será uma referência para a cultura 
goiana, já que o prédio abrigará um complexo com o Centro 
Livres de Artes, com mais de 2.100 alunos; o Museu de Artes 
de Goiânia, que possui um dos principais acervos do Brasil; 
o futuro Arquivo Histórico Municipal; e a rede de núcleos 
musicais de Goiânia. 

3. Projeto sustentável: uso de recursos naturais

Se há um assunto que está em pauta mundialmente é 
a sustentabilidade. E esta foi uma das preocupações do 
grupo de trabalho formado, em 2017, para atualizar os 
projetos da nova sede e buscar soluções de engenharia 
que pudessem reduzir o impacto ambiental, tanto da obra 
quanto do futuro prédio.

No novo prédio, toda a água gerada pelo sistema de ar 
condicionado será capturada e usada na limpeza e na 
jardinagem. Segundo o responsável técnico, Rodrigo Santos, 
a água da chuva também terá duas destinações importantes: 
dois reservatórios, totalizando 405 mil litros, vão ajudar a 
garantir água para os serviços gerais. E o mais importante 
será a água que vai infiltrar no solo. “Além da área permeável 
de 12.629,69m², serão 20 caixas de recarga do lençol freático 
de 1.200 milímetros. Isso é o mais relevante no projeto: 
contribuir com o reabastecimento das águas subterrâneas”, 
explica Santos. Haverá ainda economia de energia elétrica: 
a iluminação será 100% em led, tecnologia mais utilizada 
atualmente por conta do baixo gasto e da durabilidade.  

A diminuição no consumo de energia também virá do uso 
restrito do ar-condicionado e da iluminação artificial. As 
áreas de circulação do prédio terão uma cobertura que vai 
permitir a ventilação natural e a iluminação zenital, com 
aproveitamento da luz do sol em ambientes internos. Assim, 
a utilização da climatização e das lâmpadas ficará limitada 
às salas e outros ambientes fechados.

A futura sede terá, ainda, uma estrutura para a coleta 
seletiva e separação total de resíduos, que poderão ter a 
destinação correta, de forma a reduzir o lixo enviado ao 
aterro sanitário.

4. Melhor estrutura e espaço amplo para 
realização das atividades legislativas 

Se antes da pandemia do novo coronavírus já havia 
desconforto para o acompanhamento dos trabalhos 
legislativos, a realidade trazida pelo vírus mostrou que, 
apesar das adequações realizadas, a estrutura do plenário 
Getulino Artiaga não é compatível com as condições 
exigidas pelo chamado “novo normal”.
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6. Valorização dos recursos públicos

Obras paradas significam desperdício de dinheiro público. 
Nos mais de 10 anos em que ficou paralisada, os prejuízos 
com a obra foram duplos: enquanto o que já havia sido 
feito se deteriorava com o tempo, o dinheiro que poderia 
ser destinado à construção, era usado para reformas e 
adaptações no prédio atual. 

A otimização do orçamento e a expertise da construtora 
ganhadora da licitação permitiram uma antecipação dos 
prazos, com entrega prevista para o segundo semestre de 
2021, com 8 meses de antecedência.    

7. Mais transparência na cobertura dos 
trabalhos parlamentares 

As novas instalações vão melhorar as transmissões, que 
já são feitas ao vivo pela TV Alego, e melhor infraestrutura 
de trabalho para a área de comunicação, o que vai dar ao 

cidadão meios mais eficientes de acompanhamento das 
atividades. Isso gera mais transparência, o que garante 
também maior eficiência do serviço prestado. 

8. Goiás se desenvolve e a Alego precisa 
acompanhar

Pesquisas mostram que, apesar da pandemia, Goiás 
cresce. O levantamento do Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged) revelou que Goiás foi o 
terceiro estado do país com maior saldo de empregos, 
entre janeiro e setembro de 2020. Esse é apenas um dos 
indicadores de que a economia goiana está reagindo à 
crise. E a Assembleia Legislativa tem sido fundamental 

nesse processo, tanto no enfrentamento 
da pandemia quanto nas iniciativas para a 
recuperação da economia do Estado.

Mas a atuação dos deputados goianos em prol 
do desenvolvimento de Goiás não se restringe ao 
período da crise provocada pelo novo coronavírus.  
É a Casa que propõe e delibera sobre os 
projetos que chegam e tratam de questões que 
garantem os avanços socioeconômicos para 
nossa gente. 

A nova sede vai oferecer uma estrutura muito 
mais adequada para a realização das sessões 
plenárias, debates, audiências e outros 
eventos que vão nortear os caminhos do 
desenvolvimento do nosso estado.

Na nova sede, as galerias do plenário, com capacidade para 
222 pessoas, vão permitir que o público acompanhe as 
sessões e outras atividades com o devido distanciamento 
f ísico, comportamento que, segundo especialistas 
em segurança sanitária, deverá ser mantido por muito 
tempo. Também haverá mais conforto e segurança para 
cobertura jornalística dos trabalhos e até mesmo para o 
assessoramento dos parlamentares.

5. Assembleia municipalista 

A valorização do municipalismo tem provocado um 
aumento cada dia maior de visitas de gestores, lideranças 
municipais e de cidadãos do interior. Porém, a deficiência na 
atual estrutura, por muitas vezes, inibe a vinda de visitantes.

A mudança da nova Casa começa pelos gabinetes, que 
hoje não oferecem condições para acomodar bem os novos 
visitantes. Os locais terão o dobro do tamanho, garantindo 
espaço para receber pequenos grupos de qualquer parte 
do estado. Grupos maiores poderão ser recepcionados nos 
três minis auditórios previstos no projeto.
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// INFORMAÇÃO

Site da Alego tem 54 mil visitas 
em janeiro de 2021
Por Nívia Ramos

O site é um dos meios que a Alego utiliza para se 
comunicar com a sociedade. Ao disponibilizar 
informações sobre todas as etapas da 
tramitação dos processos legislativos e sobre 
a atuação dos deputados, o Parlamento goiano 
cumpre com o princípio da Transparência. Com 
os entraves decorrentes da pandemia, o site 
da Alego tem se firmado como instrumento 
preferencial do público que deseja saber sobre 
o trabalho dos parlamentares estaduais.

Relatório divulgado pela Diretoria de 
Tecnologia da Informação sobre os acessos 
ao site da Alego, durante o mês de janeiro de 
2021, aponta o recebimento de quase 54 mil 
visitas, 14.480 a mais que no mesmo mês em 
2020. A relação também mostra que o portal 
teve um total de 124.825 páginas visualizadas.

A maior quantidade de acessos foi registrada no perfil 
institucional dos parlamentares. Juntos, totalizaram 22.333 
visitas. Nessas páginas, além de informações biográficas 
de cada parlamentar, o leitor também encontra telefones 
e e-mails para contatos e links para as notícias produzidas 
pela assessoria de cada gabinete.

Por sua vez, os 14 serviços disponíveis na seção de 
Transparência somaram 8.370 visitas recebidas, sendo 
4.261 na seção onde estão disponíveis, na íntegra, os 
processos legislativos que são apreciados e votados pelos 
parlamentares. Já os Diários da Assembleia receberam 
2.909 cliques. Dentre as visitas, 896 foram registradas 
na seção que torna públicas as despesas da Casa com 
pessoal. Nesse espaço, em conformidade com a Lei de 
Acesso à Informação (LAI), o visitante encontra um quadro 
detalhado dos pagamentos realizados a servidores, 
estagiários e deputados.

Deputados com mais acessos 

Notícias mais acessadas e outros dados 

Delegado Humberto Teófilo (PSL): 465 

Bruno Peixoto (MDB): 322

Amauri Ribeiro (Patriota): 317

Coronel Adailton (Progressistas): 296

Jeferson Rodrigues (Republicanos): 280

Foram registrados 4.623 cliques nas seguintes 
matérias institucionais:

Três leis são sancionadas em 2020; no 
encerramento de 2019, 23 matérias foram 
publicadas no Diário Oficial (1.399 cliques);

Portal da Transparência – (1.056 cliques);

Proposta que institui novo Refis para dívidas 
de ICMS é aprovada em segunda votação (952 
cliques);

Aprovado em 1ª fase projeto que define 
contratação de temporários (714 cliques);

LOA 2021 e outros dois projetos serão apreciados 
nesta 2ª-feira, 25 (502 cliques).

Localização: 98,14% das visitas são provenientes do 
Brasil; destaques para Goiânia (30,26%) e Brasília (9,75%).

Navegação: 2  minutos e 12 segundos foi o tempo médio 
de duração que cada visitante permaneceu conectado. 

Plataforma: O Android foi o sistema utilizado por 
71,59% dos acessos móveis. Os demais (28,38%) foram 
pelo sistema iOS. O navegador mais usado foi o Google 
Chrome (73,57%), seguido pelo Safari (17,05%) e pelo 
Samsung Internet (4,09%).

Compartilhamento: As principais redes utilizadas foram 
o Facebook (65,36%) e o Twitter (18,10%). 
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// COMISSÕES

Comissões da Alego têm novas 
composições
Por Izabela Garcia, Bárbara Lauria e Leandro de Castro

A Assembleia Legislativa de Goiás definiu, 
em fevereiro, a nova composição das suas 
comissões permanentes para os trabalhos do 
segundo biênio dessa 19ª Legislatura. Em eleição 
realizada no dia 17 de fevereiro, as Comissões 
de Constituição, Justiça e Redação (CCJ) e de 
Tributação, Finanças e Orçamento definiram 
seus respectivos presidentes e vice-presidentes. 
Humberto Aidar (MDB) foi reconduzido à 
presidência da CCJ; já a vice-presidência ficou a 
cargo do deputado Dr. Antonio (DEM). Por sua 
vez, a Comissão de Tributação elegeu Thiago 
Albernaz (Solidariedade) presidente e Chico KGL 
(DEM), vice.

Atentas ao momento preocupante que 
o mundo vive em relação à pandemia de 
covid-19, as comissões estão se dedicando a 
pautas relacionadas ao controle da pandemia 
e trabalhando para desenvolver políticas 
públicas efetivas em favor dos goianos de 
Norte a Sul do estado. 

O deputado Thiago Albernaz disse que as 
medidas relacionadas ao enfrentamento da 

pandemia serão prioritárias e devem ser o norte 
da Comissão de Finanças, até mesmo durante 
as reuniões ordinárias.  “Esse ano de 2021 vem 
com uma mudança de expectativa por parte dos 
gestores públicos, parlamentares e, também, 
da população, a qual tem buscado ainda mais 
respostas para as suas demandas. Acredito que a 
Alego terá um papel fundamental na tomada de 
decisões e na aprovação de matérias que levarão 
mais qualidade de serviços e de vida. Esse 
trabalho passa pela Comissão de Tributação, 
cujo maior desafio é viabilizar que mudanças, 
evoluções e projetos saiam do papel e se tornem 
realidade”, frisou. 

O parlamentar ressaltou, ainda, que nesse 
primeiro momento, a comissão vai buscar 
maneiras de auxiliar o Governo na melhoria da 
arrecadação e, também, de otimizar os gastos 
públicos. “Somando os esforços, o colegiado 
terá o papel não só de aprovar, mas também de 
encontrar mecanismos para melhorar a prestação 
dos serviços públicos e fazer nossa economia 
crescer, com mais geração de emprego, renda e 
ambiente empreendedor”, finalizou.

Fotos: Marcos Kennedy, Maykon Cardoso e Valdir Araújo
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Comissões Temáticas

Comissão de Saúde

Nesse segundo biênio, a Comissão de Saúde da Alego terá 
como presidente o deputado Gustavo Sebba (PSDB) e 
Antônio Gomide (PT) como vice. Conforme o parlamentar, 
mesmo com o avanço da vacinação, ainda haverá muitos 
meses difíceis pela frente e o colegiado estará atento para 
fiscalizar cada etapa. “Vale lembrar que as demandas de 
saúde permanecem”, disse.

Gustavo Sebba também ressaltou que o biênio já começa 
com algumas mudanças. A primeira delas é que a 
“Comissão de Saúde e Promoção Social” passa a ser apenas 
“de Saúde”, tendo as matérias relativas à promoção social 
migradas para uma comissão específica. Ele considera 
a mudança importante porque propiciará uma maior 
possibilidade de focar em questões relacionadas à saúde 
sem negligenciar outros assuntos.

“Em 2020, priorizamos projetos no sentido de organizar 
a rede estadual de saúde, tanto pública quanto privada, 
e dar condições para que o Estado pudesse investir 
em equipamentos de proteção, respiradores e leitos. 
O novo assunto é o processo de imunização, que já 
está acontecendo em todo o estado, porém precisa 
de supervisão, orientação e fiscalização. É por isso que 
precisamos garantir que esse processo ocorra no menor 
tempo possível, da maneira mais segura e justa para toda 
a população”, completou.

Comissão de Minas e Energia 

Os deputados Virmondes Cruvinel (Cidadania) e Wagner 
Neto (Pros) foram reconduzidos à presidência e à vice-
presidência da Comissão de Minas e Energia da Casa, 
respectivamente. 

“Um dos propósitos para 2021 é aproximar ainda mais a 
Assembleia Legislativa de entidades e representantes do 
setor, discutindo assuntos como a questão da energia 
renovável em todo o estado. Também realizaremos, 
mensalmente, audiências do Fórum do Setor Energético 
e vamos convidar as instituições para serem coautoras 
das discussões”, frisou.

Segundo o parlamentar, com o objetivo de criar e 
implementar incentivos fiscais aos setores mineral, 
energético e de biocombustíveis, a comissão também 
realizará audiências do Fórum de Mineração. “Queremos 
ouvir as entidades ligadas ao setor e, para isso, vamos 
convidar professores e pesquisadores da área para os 
nossos debates. O intuito é preservar as condições de 
trabalho nas empresas do setor mineral, energético e de 
biocombustíveis, cumprir a execução do Plano Estadual 
de Recursos Minerais e Energéticos e valorizar as reservas 
minerais por meio do intercâmbio tecnológico”.

Comissão de Segurança Pública

Por sua vez, a Comissão de Segurança Pública da Alego 
terá como presidente o deputado Delegado Eduardo 
Prado (DC) e como vice-presidente, a deputada Delegada 
Adriana Accorsi (PT). A parlamentar destacou que, 
mesmo com as reuniões remotas, os trabalhos serão 
intensificados em 2021.

“Já começamos o ano com muitas atividades. No 
mês de março, por exemplo, priorizamos debates 
relacionados à prevenção da violência contra mulheres 
e meninas”, informou.

Adriana Accorsi também frisou que o colegiado priorizará 
a melhoria das condições de trabalho dos servidores da 
área de Segurança Pública do Estado, principalmente 
nesse momento de pandemia.

Membros das Comissões Temáticas 

Agricultura, Pecuária e Cooperativismo: presidente Amauri 
Ribeiro (Patriota) e vice-presidente Tião Caroço (DEM);

Criança e Adolescente: presidente Vinícius Cirqueira (Pros) 
e vice-presidente Lêda Borges (PSDB);

Defesa dos Direitos do Consumidor: presidente Amilton 
Filho (Solidariedade) e vice-presidente Delegado Eduardo 
Prado (DC);

Desenvolvimento, Ciência, Tecnologia e Inovação: 
presidente Henrique Cesar (PSC) e vice-presidente Francisco 
Oliveira (PSDB);

Direitos Humanos, Cidadania e Legislação Participativa: 
ainda não confirmado, mas o presidente deverá ser Cláudio 
Meirelles (PTC) e o vice-presidente Henrique Cesar (PSC);

Educação, Cultura e Esporte: presidente Talles Barreto 
(PSDB) e vice-presidente Coronel Adailton (Progressistas);

Ética: presidente Gustavo Sebba (PSDB) e vice-presidente 
Humberto Aidar (MDB);

Habitação, Reforma Agrária e Urbana: presidente Wilde 
Cambão (PSD) e vice-presidente Amauri Ribeiro (Patriota);

Meio Ambiente e Recursos Hídricos: presidente Lucas 
Calil (PSD) e vice-presidente Chico KGL (DEM);

Organização dos Municípios: presidente Wagner Neto 
(Pros) e vice-presidente Thiago Albernaz (Solidariedade);

Promoção Social: presidente Chico KGL (DEM) e vice-
presidente Lêda Borges (PSDB);

Serviços e Obras Públicas: presidente Antônio Gomide 
(PT) e vice-presidente Wilde Cambão (PSD);

Turismo: presidente Coronel Adailton (Progressistas) e vice-
presidente Amilton Filho (Solidariedade).
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Com a atribuição de analisar a legalidade e técnica 
das proposituras assinadas pelos deputados, a 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
(CCJ) do Parlamento de Goiás é considerada 
uma das mais importantes comissões do Poder 
Legislativo.

Integram o colegiado 11 membros titulares e 11 
suplentes, com a realização de duas reuniões 
ordinárias semanais, sempre às 14 horas, às terças 
e quintas-feiras. A CCJ conta com um presidente 
e um vice-presidente. O colegiado também 
se reúne de forma extraordinária, a fim de 
analisar projetos que tenham sido emendados 
em Plenário. Conforme explica o presidente 
do colegiado, deputado Humberto Aidar 
(MDB), após receber emenda, o projeto tem, 
necessariamente, que voltar para a comissão, 
onde é apreciado pelos pares, que aprovam 
ou rejeitam o projeto, por meio de votação dos 
membros, e retorna ao Plenário do Parlamento 
estadual, para deliberação final.

Reunião da CCJ no Plenário da Alego.

// ENTENDENDO O LEGISLATIVO

CCJ é uma das mais importantes 
comissões do Parlamento
Por Izabela Carvalho

ESTRUTURA DO 
COLEGIADO

11 membros titulares
11 suplentes

1 presidente
1 vice-presidente

2 reuniões ordinárias 
por semana

(terças e quintas, às 14h)

Fotos: Maykon Cardoso
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Tramitação 

Para que um projeto voltado à criação de leis 
constitucionais, complementares e ordinárias, resoluções e 
decretos legislativos tenha sua tramitação na Casa de Leis 
é fundamental, desde sua entrada na Alego, que o mesmo 
seja analisado pelas comissões técnicas parlamentares, a 
exemplo da CCJ, onde recebe o parecer da relatoria. 

É na CCJ que todos os projetos dos deputados são 
analisados. Segundo o rito que deve ser seguido, 
quando os processos chegam à comissão, o presidente 
designa um relator, que é o responsável pela elaboração 
do relatório no qual é avaliada a constitucionalidade 
ou inconstitucionalidade, ou seja, com parecer pela 
aprovação ou parecer contrário. Após passar pela votação 
dos integrantes da CCJ, entra na pauta do Plenário, onde é 
submetido a duas votações.

De acordo com o presidente do colegiado, a CCJ tem 
a atribuição de analisar exatamente se a propositura 
apresentada é de competência do deputado. Se o 
parlamentar tem prerrogativa para apresentar aquele tipo 
de projeto. 

Após o trâmite da comissão, o processo é encaminhado 
à comissão temática, na qual é analisado o mérito. Por 
exemplo, se for algo relacionado a educação, vai para 
a Comissão de Educação, se ligado a saúde, vai para a 
Comissão de Saúde. 

Quando se trata de projetos da Governadoria, estes só vão 
para a CCJ quando recebem emendas em Plenário. Isso 
ocorre porque o projeto que vem do Governo é analisado 
pela Comissão Mista. 

A CCJ, a Comissão Mista e as reuniões dos respectivos 
colegiados podem ser acompanhadas, ao vivo, pela TV 
Assembleia no canal 3.2 da TV Aberta, no canal 8 da 
NET Claro, pela TV Brasil Central e, ainda, pelo Youtube. 
O site oficial da Casa, o portal.al.go.leg.br, também 
faz toda a cobertura institucional, em tempo real.

Reunião da CCJ. Deputado Humberto Aidar presidindo a CCJ.

RITO A SER SEGUIDO:

Presidente da CCJ 
designa relator

Processo chega à comissão

Todos os projetos de 
deputados são analisados 
primeiramente pela CCJ

Relator elabora um 
parecer pela aprovação 

ou não do projeto

Integrantes da CCJ votam

Projeto entra na 
pauta do Plenário

1

2

3

4
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// DEPUTADOS

(62) 3221-3353 / 3355
@alvaroguimaraesgo
/alvaroguimaraes
alvaroguimaraes@assembleia.go.gov.br

(62) 3221-3221 / (62) 9 9177-6950 
@amiltonfilhooficial 
Amilton Filho 
amilton.filho@al.go.leg.br

(62) 3221-3108 / 3132 / (62) 3221-3143 
             @cairosalim 
gabinetecairosalim@gmail.com

(62) 3221-3008 / 3080 / 3081 / 98472-5445
@depclaudiomeirelles
Cláudio Meirelles
deputadoclaudiomeirelles@hotmail.com

(62) 3221-3314 
@delegadoeduardoprado 
@delegadoeduardoprado 
deputadodelegadoeduardoprado@gmail.com

(62) 3221-3103
@franciscoliveira45
Francisco Oliveira
francisco0789@gmail.com

(62) 3221-3127
@HenriqueArantesGO
@HenriqueArantesGO
dephenriquearantes@gmail.com

(62) 3221-3312 / 3318-3352 / 9 9957-0204
@alyssonlima
/alyssonlimaoficial
dep.alyssonlima@al.go.leg.br

(62) 3221-3007 / (62) 99547-4790 
@antoniogomide 
@antoniogomidept 
antoniogomide@al.go.leg.br

(62) 3221-3207 / 3229 
@deputadocharlesbento 
Deputado Charles Bento 
charlesbento@al.go.leg.br

(62) 3221-3005 / 99117-1845 / 99701-1190
             @coroneladailton
adailton.nascimento@al.go.leg.br

(62) 3221-3105 / 3358
@delegadohumbertoteofilo
@delegadohumbertoteofilo
delegadohumbertoteofilo@al.go.leg.br

(62) 3221-3304 / 3374 / 3328
      @gustavosebba
@dep_gustavo45
gustavo.sebba@al.go.leg.br

(62) 3221-3311 / 3349 / (62) 9 9995-1782
@dephenriquecesar
/henriquecesar
henriquecesar@al.go.leg.br

(62) 3221-3211 / (64) 98405-0455
@deputadoamauriribeiro
/DeputadoAmauriRibeiro
deputadoamauriribeiro@al.go.leg.br

(62) 3221-3310 / (62) 99347-9611 
@brunopeixotooficial
@brunopeixotooficial 
brunorpeixoto@gmail.com

(62) 3221-3109 / (64) 99251-0507 
@chicokgl 
@chicokgl 
chicokgl.gabinete@gmail.com

(62) 3221-3205 / (62) 99281-8351
@adriana_accorsi  
/delegadaadrianaaccorsi 
delegadaadrianaaccorsi@gmail.com

(62) 3221-3213 
@deputadodrantonio 
@deputadodrantonio 
antonio.morais@al.go.leg.br

(62) 3221-3106/ 3158 / 3125 / 3124 
@drheliodesousa 
@drheliodesousa 
dep_heliodesousa@hotmail.com

(62) 3221-3208 / 3239 / (62) 3221-3240 
@humbertoaidar 
/humbertoaidar
humbertoaidar@assembleia.go.gov.br

(DEM)

(Solidariedade)

(PROS)

(PTC)

(DC)

(PSDB)

(MDB)

(Solidariedade)

(PT)

(PRTB)

(Progressistas)

(PSL)

(PSDB)

(PSC)

(Patriota)

(MDB)

(DEM)

(PT)

(DEM)

(PSDB)

(MDB)

Gabinete 04

Gabinete 27

Gabinete 03

Gabinete 30

Gabinete 107

Gabinete 25

Gabinete 02

Gabinete 10

Gabinete 32

Gabinete 38

Gabinete 33

Gabinete 15

Gabinete 06

Gabinete 106

Gabinete 11

Gabinete 109

Gabinete 36

Gabinete 108

Gabinete 105

Gabinete 31

Gabinete 17

Álvaro Guimarães

Amilton Filho

Cairo Salim

Cláudio Meirelles

Del. Eduardo Prado

Francisco Oliveira

Henrique Arantes

Alysson Lima

Antônio Gomide

Charles Bento

Coronel Adailton

Del. Humberto Teófilo

Gustavo Sebba

Henrique Cesar

Amauri Ribeiro

Bruno Peixoto

Chico KGL

Del. Adriana Accorsi

Dr. Antonio

Helio de Sousa

Humberto Aidar
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(62) 3221-3308 / 3339 / 3340
@isomoreira
/deputadoisomoreira
deputadoisomoreira@al.go.leg.br

(62) 3221-3110 / (64) 99297-3993
@karloscabral
/KarlosCabralOficial 
karloscabral@al.go.leg.br 

(62) 3221-3212
                   @lucascalilgo
lucascalil@al.go.leg.br

(62) 3221-3104 / (62) 99616-1923
@paulo_trabalho
      @paulotrabalhogo
paulotrabalho@al.go.leg.br

(62) 3221-3209 / (62) 99292-9322
@deputadotallesbarreto  
Talles Barreto 
tallesbarreto@al.go.leg.br

(62) 3221-3303 / (62) 99151-8008
@vinicius_cirqueira
/vcirqueira 
contato@viniciuscirqueira.com.br

(62) 3221-3009
@wilde.cambao
/wilde.cambao
assessoriadeputadocambao@gmail.com 

(62) 3221-3253 / 3246
             @depjeferson10

(62) 3221-3093 / 9 9933-1961 / 9 9846-8884 
@ledaborgesm 
/ledaborges.m  
ledaborges@al.go.leg.br

(62) 98413-1874 
@depmajoraraujo       @DepMajorAraujo 
/deputadomajoraraujo  
majorgabinete20@gmail.com

(62) 3221-3306
@rafaelgouveiaoficial 
/DeputadoRafaelGouveia
dep.rafaelgouveia@al.go.leg.br

(62) 3221-3010 / (62) 9 8224-1009 
@thiagoalbernaz 
/thiago.albernaz.1       @ThiagoAlbernaz_ 
thiagoalbernaz@al.go.leg.br

(62) 3221-3301 / 3201 / (62) 9 9602-5500
@depvirmondes
/depvirmondes
deputadovirmondes@gmail

(62) 3221-3111 / (64) 9 9985-9117
/josecarapooficial
zecarapo@al.go.leg.br

(62) 3221-3206 / (62) 99138-7035
@juliopinaoficial
/juliopinaoficial
depjuliopina@gmail.com

(62) 3221-3095 / 3001 
@lissauervieira        @lissauervieira_ 
/deputadolissauervieira 
agendapresidencialissauer@gmail.com

(62) 3221-3307 
@deputadopaulocezarmartins 
@deputadopaulocezarmartins 
deputadopaulocezar@al.go.leg.br 

(62) 3221-3329 
@rubensmarquesvieira 
/rubensmarquesvieira2 
deputadorubensmarques@gmail.com

(62) 3221-3309 / (62) 99855-4102 
@deputadotiaocaroco
/deputadotiao 
deptiaocaroco@al.go.leg.br

(62) 3221-3113 / (62) 99625-6931
@depwagnerneto  
/depwagnerneto  
deputadowagnerneto@al.go.leg.br

(DEM)

(PDT)

(PSD)

(PSL)

(PSDB)

(PROS)

(PSD)

(Republicanos)

(PSDB)

(PSL)

(PP)

(Solidariedade)

(Cidadania)

(DC)

(PRTB)

(PSB)

(MDB)

(PROS)

(DEM)

(PROS)

Gabinete 07

Gabinete 35

Gabinete 24

Gabinete 12

Gabinete 101

Gabinete 21

Gabinete 103

Gabinete 104

Gabinete 37

Gabinete 20

Gabinete 23

Gabinete 26

Gabinete 22

Gabinete 34

Gabinete 05

Gabinete da Presidência

Gabinete 16

Gabinete 102

Gabinete 14

Gabinete 39

Iso Moreira

Karlos Cabral

Lucas Calil

Paulo Trabalho

Talles Barreto

Vinícius Cirqueira

Wilde Cambão

Jeferson Rodrigues

Lêda Borges

Major Araújo

Rafael Gouveia

Thiago Albernaz

Virmondes Cruvinel

Zé Carapô

Julio Pina

Lissauer Vieira

Paulo Cezar Martins

Rubens Marques

Tião Caroço

Wagner Neto

@assembleiago
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@assembleiago


